

SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL

#### **SESIONA CONSEJO GENERAL DEL IEEQ EN EZEQUIEL MONTES**

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó diversas modificaciones al manual de procedimientos de la rama administrativa, las cuales contribuyen al mejor funcionamiento de las Direcciones Ejecutivas de este organismo público. La sesión se llevó a cabo en el auditorio de la Asociación Ganadera Local de Ezequiel Montes en el mismo municipio, como parte del programa 'Consejo Itinerante' y en presencia de estudiantes del Instituto Universitario del Centro de México, EDUCEM. En ese marco, fueron presentados los informes de la Presidencia, la Secretaría Ejecutiva y las Comisiones Permanentes y Transitoria del órgano superior de dirección. Se contó con la participación del Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda; los Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; así como las representaciones del PAN, PRI, PRD, MC, Morena y QI. Previo a la sesión, la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana organizó la actividad 'La marcha de las amenazas' del programa Civismo Rodante (CIRO) en la Escuela Primaria Julián Velázquez. Posteriormente, el IEEQ realizó los 'Diálogos Juveniles' en la Universidad Privada del Bajío, con el objetivo de promover la cultura democrática y la participación ciudadana. (EUQ 6, DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/sesiona-ieeq-en-ezequiel-montes-3799129.html>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-mejoras-administrativas/>

<https://elqueretano.info/trafico/sesiona-consejo-general-del-ieeq-en-ezequiel-montes/>

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/celebran-consejo-itinerante-del-ieeq-en-ezequiel-montes>

<http://cxunews.com/2019/06/21/sesiona-consejo-general-del-ieeq-en-ezequiel-montes/>

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/sesiona-consejo-general-del-ieeq-en-ezequiel-montes/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/sesiona-consejo-general-del-ieeqcomunica-en-ezequiel-montes#.XQ2LshIMftI.hootsuite>

<https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/06/21/Sesiona-Consejo-General-del-IEEQ-en-Ezequiel-Montes>

<https://elblogdeporter.com/Hace-presencia-el-Consejo-General-del-IEEQ-en-Ezequiel-Montes+318880>

<http://sinpermiso.mx/?p=31088>

<https://inqro.com.mx/index.php/2019/06/21/sesiona-consejo-general-del-ieeq-en-ezequiel-montes/>

SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2019

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/25416>

## **REFORMA ELECTORAL**

### **PROPONE IEEQ FORTALECER EL SISTEMA ELECTORAL Y LA CULTURA DEMOCRÁTICA CON LA TECNOLOGÍA**

El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, destacó la importancia de incorporar tanta tecnología como sea posible a los procesos electorales en el país, sin menoscabo de la certeza e integridad de los mismos. Lo anterior, durante su participación en la mesa de análisis 'Revocación de mandato, voto electrónico, voto digital y voto en el extranjero', en el marco de los 'Foros de la Reforma del Estado y Electoral' en la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión. Romero Altamirano afirmó que en los organismos públicos locales electorales (OPLES) hay la convicción de seguir trabajando en la construcción de la confianza ciudadana, la seguridad en los sistemas, la infraestructura y desarrollo tecnológico. "Lo ideal es que nos dirijamos a la realización de procesos electorales digitalizados al mayor grado posible, con la premisa de control de vigilar que los avances en esta materia, no impliquen la reducción a los mecanismos de certeza que se han venido perfeccionando a lo largo de más de 30 años, ni vulneren ningún otro principio del quehacer electoral", enfatizó. El Consejero Presidente del IEEQ señaló que es necesario analizar el proceso electoral de forma integral, para identificar procedimientos y actividades en los que sea viable utilizar la tecnología y las plataformas digitales, lo que puede llevar a disminuir costos, simplificar y generar las condiciones para eventualmente aplicar el voto electrónico. Romero Altamirano indicó que existe una estructura funcional en los 32 OPLES dedicada a la formación de la ciudadanía, que tiene un impacto en más de 3 millones de personas al año, con el uso de diversos mecanismos tecnológicos, como urnas electrónicas y dispositivos móviles. En la mesa de análisis intervinieron Flavio Galván Rivera, ex magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); Yuri Gabriel Beltrán Miranda, Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México; Arturo Ramos Sobarzo, de la Escuela Judicial Electoral del TEPJF, y Luis Efrén Ríos Vega, de la Academia Interamericana de Derechos Humanos.

<https://informativodequeretaro.com/propone-ieeq-fortalecer-el-sistema-electoral-y-la-cultura-democratica-con-la-tecnologia/>

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/779103-ieeq-destaca-importancia-de-fortalecer-sistema-electoral-con-tecnologia/>

[http://cadenapolitica.com/2019/06/22/propone-ieeq-fortalecer-el-sistema-electoral-y-la-cultura-democratica/?utm\\_source=&utm\\_medium=&utm\\_campaign=](http://cadenapolitica.com/2019/06/22/propone-ieeq-fortalecer-el-sistema-electoral-y-la-cultura-democratica/?utm_source=&utm_medium=&utm_campaign=)

### **EN CONTRA DE DESAPARICIÓN DE ÓRGANOS ELECTORALES**

Por Jahaira Lara

Como parte del programa "Consejo Itinerante", se llevó a cabo la sesión ordinaria del Consejo General del IEEQ en el auditorio de la Asociación Ganadera Local del municipio de Ezequiel Montes. En el marco de la sesión, representantes de partidos y consejeros se pronunciaron en contra de la reforma propuesta por Morena en el Congreso para eliminar los Oples. El representante del PRI, Juan Carlos Arreguín Baltazar, destacó que antes de que se considere la desaparición de estos organismos, debería pensarse en su fortalecimiento; al reiterar que la fuerza política que representa se manifiesta en contra de que se interpongan tintes de parcialidad que sería letal para la consolidación de la democracia. Ante ello, el representante de Morena, Norman Fernando Pearl Juárez,

**SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2019**

consideró necesario concebir la reforma de los institutos en un marco de austeridad, sin olvidar los beneficios que representan para las entidades; tema en el que los consejeros del IEEQ destacaron la necesidad de considerar medidas que generen un ahorro en la operación de los institutos, sin necesidad de que estos se eliminen. Cabe destacar que Gerardo Romero Altamirano, Presidente del IEEQ, durante su participación en la mesa “Revocación de mandato, voto electrónico, voto digital y voto en el extranjero” de los Foros de la reforma del Estado y Electoral en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, señaló la importancia de incorporar tanta tecnología como sea posible a los procesos electorales en el país, sin menoscabo de la certeza e integridad de los mismos y que generarían algunos ahorros en los procesos. En ese marco, fueron presentados los informes de la Presidencia, la Secretaría Ejecutiva y las Comisiones Permanentes y Transitoria del órgano superior de dirección. Previa a la sesión, la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana organizó la actividad ‘La marcha de las amenazas’ del programa Civismo Rodante (CIRO) en la Escuela Primaria Julián Velázquez. Posteriormente, el IEEQ realizó los ‘Diálogos Juveniles’ en la Universidad Privada del Bajío, con el objetivo de promover la cultura democrática y la participación ciudadana. (N 5)

## **SOBRE KURI, IEEQ Y EL PRI**

Por Andrés González Arias

El río de la democracia mexicana no se detiene, pero las aguas que hoy lleve, serán muy diferentes apenas a las de ayer y estas distintas a las por ese río, pasarán mañana. Los temas en esta agitada tercera semana de junio parecen amontonarse. En todos los frentes se discute con pasión; se caldea la democracia interna del PRI pero también y en foro abierto, se da el punto de vista, meramente localista, del rumbo que deben seguir los OPLES, cuando por un enfoque parcial de la “austeridad republicana”, intentan desaparecerlos. Son los queretanos, Mauricio Kuri coordinador de los senadores panistas en la Cámara Alta el que toma la palabra; el Arq. Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro quién, en el Foro Abierto nacional, hace ver otros posibles caminos, los de la tecnología, que permitan bajar el precio de la democracia y no desaparecer los Organismos Públicos Electorales Locales, OPLES; es el Partido Revolucionario Institucional el instituto político que cubre hoy el registro de sus candidatos que buscan la dirigencia nacional de ese partido, sacudido que fuera por la renuncia de uno de los postulantes. Y el Dr. José Narro no solo deja la contienda, sino que abandona al partido en el que militó por 46 años de su vida. En el Senado: La voz de Mauricio Kuri en el senado se oyó tronante, molesta. Y es que se abordaba en la Cámara de Senadores el decreto que abroga o reforma diversas leyes que modifican las micro, pequeñas y medianas empresas. Y si de algo sabe el senador queretano, es precisamente de eso. Fue desde muy joven – casi siendo un niño – hacedor de una micro empresa; forjador en su juventud de una pequeña empresa y una mediana empresa la alienta y conduce, en la madurez de su vida. Que nadie le venga en esto, a tratar de enseñar el Padre Nuestro a Mauricio Kuri. Es, para acabar pronto, el terreno en el que ha crecido. Y es que el tema y en plena tribuna, había sido abordado por el tormentoso senador Salgado Macedonio, desde el punto de vista de las ONG’s. “Ojalá, señor senador, que haya muchos ONG’s en este país, porque es un síntoma de un país en desarrollo”. Y Mauricio con un rostro serio y casi fiero, es que le dice: “Y para poder entender la frustración que tengo en este momento, no sé si sepan ustedes que les van a pagar 168 millones de pesos a todos los jóvenes este año, después de que les dieron 7 millones el año pasado...están regalando el dinero en un programa que no es social, sino electoral. Este país no necesita un millón de empleos, lo que necesita es un millón de empresarios”. Dijo, tronante, Kuri en la tribuna de la Cámara de Senadores. En el Foro que discute la Reforma Electoral: A la par y en otro Foro nacional en la Cámara de Diputados, es el queretano Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, quién expone que el mejoramiento del sistema electoral y la cultura democrática, no es con la desaparición de los OPLES, sino con “la incorporación de tanto tecnología como sea posible, sin menoscabo e integridad de los mismos”. Y es que, en esto de los procesos electorales y prevalencia de

**SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2019**

una democracia más efectiva, lo interesante será aprovechar lo que por años ha dado buenos resultados en consideraciones tan delicadas como la certeza y no buscar la desaparición de instancias electorales locales para alcanzar ahorros mal entendidos. Lo del PRI: Y el tercero, fue una real sacudida a la maltrecha conciencia interna y democrática que tiene el Partido Revolucionario Institucional. Si es que tiene, claro. La renuncia al PRI y al registro como candidato a la dirigencia nacional del mismo de parte del Dr. José Narro. Y este sábado es el registro del resto de las fórmulas. Por todos lados se vuelve a pedir unidad – aquí desde el CDE del PRI se hizo – pero el escollo de certeza e imparcialidad que oferta el CEN, no ha sido salvado aún. El tiempo ha comenzado a correr. Lo interesante ahora es saber cómo llega este partido al 11 de agosto, día en el que será el proceso electoral interno. También este partido necesita los necesarios aires de la democracia interna. El país requiere de organismos políticos sanos, para que la democracia siga viva y esté saludable. En tanto, el río de la democracia no se detiene. Volvemos a estar a prueba.

<https://codiceinformativo.com/columna/sobre-kuri-ieeq-y-el-pri/>

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **DESTRUYE INE MÁS DE 33 MIL CREDENCIALES DE ELECTOR**

Un total de 33 mil 766 credenciales para votar fueron trituradas en la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) de Querétaro, esto con la intención de salvaguardar los datos personales de aquéllos inscritos en la lista nominal de electores. Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local Ejecutiva del INE, en Querétaro explicó que la destrucción de las credenciales para votar se realiza con base en la Ley General de Protección de Datos Personales y Sujetos Obligados y como parte de los protocolos establecidos en el instituto. (N, DQ, AM)

### **COMUNIDAD DE LA “D” SOLICITA RESPETO A SUS DERECHOS POLÍTICO-ELECTORALES**

Por Noticias

En un hecho histórico y relevante, no solo para el municipio de Pedro Escobedo, sino para todo el estado de Querétaro, es la implementación que promovió la comunidad de la “D” Chalmita ante el TEEQ, para solicitar respeto y garantía para ejercer los derechos político-electorales, los cuales está marcados y fundados en el artículo 2 de la CPEUM; donde se menciona la libertad para elegir a sus autoridades o representantes para el ejercicio de su gobierno interno. Cabe resaltar que este hecho fue ignorado por el gobierno de Pedro Escobedo, el cual encabeza Amarildo Bárcenas y por el propio gobierno del estado. (N 7)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: MINEROS AMAGAN CON CORTAR AGUA**

Un grupo de 200 trabajadores de la minera “La Negra” de Maconí, Cadereyta de Montes, se manifestaron a las afueras de las oficinas centrales de la Comisión Nacional del Agua en la Ciudad de México para exigir que sea reabierto la mina, que es la principal fuente de empleo para más de 600 familias, y amenazaron con cerrar el suministro de agua del Acueducto II. (DQ, principal)

### **EUQ: INSATISFECHOS CON SERVICIO EN IMSS 6 DE 10 PERSONAS**

“Reciben pronta atención 39% de usuarios queretanos”. Inegi: 44.6% considera que hay abasto de medicamentos. (EUQ, principal)

**SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2019**

## **AM: VIVIENDA VERTICAL CRECE EN QUERÉTARO**

Querétaro crece rápidamente. Muestra de ello es que la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios en el estado estima que el segundo semestre de 2019 la construcción de viviendas de tipo vertical aumentará sobre todo al final del año, aseguró Ivonne Gutiérrez, presidenta de la AMPI. (AM, principal)

## **N: ARTERO CRIMEN**

Al cumplir con su obligación y llegar al domicilio donde le fue solicitada una pizza, el repartidor fue recibido a balazos perdiendo la viuda y quedando su cuerpo a un lado de la motocicleta. (N, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **TENDRÁN TAXIS BOTÓN DE PÁNICO**

Por Cecilia Conde

Los taxis contarán con botón de pánico para los operadores y los usuarios con la aplicación de los taxímetros, además que están en el proceso de analizar otras medidas, afirmó el director del IQT, Alejandro López Franco. (DQ)

### **ACUERDAN REALIZAR FERIA DE PUEBLOS MÁGICOS DE QUERÉTARO EN JALPAN**

Está día, Hugo Burgos, Secretario de Turismo, encabezó una reunión con Coordinadores y Directores de Turismo de los pueblos Mágicos de Querétaro, con la finalidad de coordinar acciones de promoción, gestionar proyectos y planes de capacitación turística. (N, DQ, EUQ)

### **BOTELLO INAUGURA CONCURSO DE PINTURA DE TORNEO MAGISTERIAL**

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, inauguró el Concurso de Pintura de los Eventos Magisteriales Deportivos y Culturales Etapa Estatal 2019 del SNTE. En esta ocasión, el Patio Central de la SEDEQ recibió a los concursantes de esta disciplina de Pintura, y el secretario de Educación dirigió unas palabras a los profesores con las cuales enfatizó en la importancia de transmitir la sensibilidad artística a los alumnos en las aulas. (AM)

### **PERSISTEN FALLAS EN LAS LÍNEAS DEL 911, CONFIRMA SSC**

Las fallas registradas en las líneas de emergencia del 911 persisten en el estado, confirmó Juan Marcos Granados Torres, secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), quien apuntó que este problema continuará porque es un tema de las empresas telefónicas. (DQ, ADN)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **COBRAN 100 PESOS DIARIOS A ARTESANOS**

Hasta 100 pesos al día personal del municipio de Amealco de Bonfil les cobran a los artesanos por vender sus productos en vía pública, denunció el coordinador parlamentario de Morena en la LIX Legislatura, Mauricio Ruiz Olaes. (DQ)

SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2019

## **APOYO FEDERAL PARA EL CAMPO HASTA EL 2022**

Por Anaíd Mendoza

Cómo Querétaro no es un estado con “tanta hambre y rezago” como el sureste, será hasta el año 2022, que la entidad se considere por el Gobierno federal para dotar de recursos al sector agropecuario, informó la presidenta de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable en la LIX Legislatura, Laura Polo Herrera. (DQ)

## **PROPONEMOS UN MILLÓN DE EMPRENDEDORES: M. KURI**

El senador Mauricio Kuri, en su intervención en el Senado, exigió al gobierno federal, ante la desaparición del Inadem, ir más allá de generar un millón de empleos al año y generar un millón de empresarios. (N, AM)

## **MUNICIPIOS**

### **MÁS DE 10 MIL ÁRBOLES PLANTADOS EN LA CAPITAL QUERETANA**

Al cierre de junio el gobierno municipal ha plantado y donado 10 mil 232 árboles gracias al programa Respira Querétaro. El alcalde mencionó que se sumará a éste programa el equipo de Gallos Blancos con un video promocional, visita de jugadores a las escuelas y donación de árboles. Por su parte, la UAQ está por concluir un estudio de masa arbórea y paleta vegetal del municipio. (DQ, N, AM, EUQ)

### **LUIS NAVA DARÁ LAPTOP EN BACHILLERATOS**

El gobierno municipal de Querétaro pondrá en marcha el próximo ciclo escolar, un programa de apoyos a estudiantes que cursen el último semestre de bachillerato, para la adquisición de una laptop, informó el presidente municipal Luis Nava Guerrero. (DQ, N, AM)

### **SIGUEN PLANES CON LA 17 ZONA MILITAR: NAVA**

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, manifestó el compromiso y disposición de su gobierno de dar continuidad a los proyectos y trabajos comprometidos con la 17 Zona Militar. (DQ)

### **SIN NECESIDAD DE PEDIR PERMISO AL AYUNTAMIENTO PARA INTERVENIR: NAVA**

Por Rubén Pacheco

Tras la revisión de la situación legal del fraccionamiento Santa Rosa, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, aseguró que no fue necesario solicitar permiso al ayuntamiento para su intervención. (N)

### **INICIAN OBRAS DE URBANIZACIÓN EN EL MARQUÉS**

Arrancaron obras de urbanización en tres comunidades de El Marqués, que beneficiaran directamente a más de mil 300 habitantes. El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, dio el banderazo de arranque de las obras de urbanización de varias calles en las comunidades de Guadalupe La Venta, San José Navajas y Santa María de los Baños. (EUQ)

### **CAMBIARÁ CORREGIDORA CARRITOS ECOLÓGICOS POR TAPITAS DE PLÁSTICO**

Regidores del municipio de Corregidora aprobaron en sesión ordinaria de cabildo el programa de beneficio social denominado “CARRITOS ECOLÓGICOS” que consiste en el intercambio de 50 tapas de plástico de envases “PET” por un carro con una bolsa ecológica integrada de medidas, 45 x 26 x 16 cm con agarradera de plástico ideal para las compras del mercado. Las tapitas recolectadas a través del programa serán donadas a la asociación civil

**SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2019**

denominada Banco de Tapitas A.C. que brinda apoyo a ciudadanos y niños menores de 21 años con diagnóstico de Cáncer. (N, Q)

## **CONCRETA COLÓN VISITA DE NEGOCIOS CON LA CONSTRUCTORA ESPAÑOLA COPASA**

Al final de su agenda por Europa, el Presidente Municipal José Alejandro Ochoa Valencia participó en una cena de trabajo con Alfredo Blanco, Director General de COPASA empresa constructora estiramos con la que consiguió pactar una reunión de trabajo en el Municipio de Colón para septiembre de este año bajo el propósito de concretar inversiones. Esta empresa de construcciones de talla mundial ha abierto camino en México con súper estructuras como la construcción de la fase inicial del proyecto de ampliación del puerto de Veracruz. (N, AM)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **VENDEN EN LA ZONA METROPOLITANA DE QUERÉTARO 3 MIL 667 VIVIENDAS**

De acuerdo con el informe de 'Coyuntura inmobiliaria de la zona metropolitana de Querétaro' de Tinsa México, al primer trimestre de 2019 (1T2019) se vendieron 3 mil 667 unidades, 82% de las cuales corresponden a vivienda horizontal y 18 por ciento a vertical. Los municipios de Querétaro y El Marqués concentran 77 por ciento de las ventas de la zona metropolitana de Querétaro; es decir, 2 mil 821 unidades, principalmente en los segmentos tradicional, media y residencial. (AM)

### **BUROCRACIA Y CORRUPCIÓN EN LAS DEPENDENCIAS AGRARIAS**

Por Leticia Jaramillo

Juan Manuel Castillo, coordinador general del Congreso Agrario Permanente del Estado de Querétaro, denunció burocracia y corrupción en las dependencias encargadas de los procesos agrarios y pide que los visitantes agrarios dejen de hacer los negocios que vienen haciendo, desatendiendo a los ejidatarios y actuando fuera de la ley. (N)

### **ITESM EN EL TOP 5 DE LAS MEJORES UNIVERSIDADES DEL MUNDO: LAUR**

Dentro de las evaluaciones de QS World University Rankings 2020 y Times Higher Education Latin América 2019, rankings que califican a las mejores universidades a nivel internacional por su calidad académica con diversos indicadores para evaluar su desempeño el ITESM, reafirmó su posición entre las cinco mejores. (N)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q "OPORTUNOS"**

Por Adán Olvera

¿Qué han hecho desde Querétaro para salvaguardar la política migratoria de los propios y de los centroamericanos? Dando una respuesta escueta y sin mucha ciencia, yo creo que muy poco. Oportunista y sin recato es el diputado Hugo Cabrera Ruiz, presidente de la Comisión de Migración en el Congreso local, al opinar sobre la medida obligatoria de las personas de mostrar una identificación oficial al momento de comprar un boleto de transporte terrestre en México. Desde hace cuatro años querían crear un instituto del migrante y nada más nada ha pasado, desde entonces y más recientemente que el diputado está en funciones nada hace por lograr avances en el tema. "Me parece que transgrede un derecho que tenemos los mexicanos el derecho a libre tránsito... Es una pena que hoy estemos en esa situación, ojalá que sea una medida transitoria y que no sea una política para que se tenga además algún otro propósito que no sea el de la propia seguridad nacional". No puede más que

**SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2019**

criticar suavemente la medida para seguir nadando “de a muertito” en la Legislatura y que las cosas sigan igual o peor. Desde la Legislatura nada hacen los diputados para atender el creciente problema de migrantes propios y ahora con los centroamericanos que cruzan por miles el territorio nacional. Cabera y sus pares no tienen otra cosa que hacer más que mirar cómo las políticas federales les comen el mandado y los dejan en una posición muy incómoda porque no pueden hacer nada o realmente muy poco. Lo máximo que pueden hacer es declarar y que alguien les haga eco en sus tacos de lengua, mientras el problema de los migrantes en México, tiende a crecer todos los días. La migración es un tema que por años fue olvidado y muy poco atendido y hoy a los estados los ha superado con mucho, deberían de ir pensando cómo atender a la ola de migrantes rechazados que se nos vienen en los siguientes meses. Presupuesto es la clave, porque lo siguiente será crisis. DE REBOTE. Del cadáver del PRD en Querétaro nadie se acuerda y es que ni Adolfo Camacho ni nadie quiere hacer un velorio para este muerto que ya apesta. (DQ)

## **BAJO RESERVA**

Kuri reprocha la desaparición del Instituto del Emprendedor. Nos comentan que el coordinador de los senadores panistas, Mauricio Kuri, cerró la semana con un discurso férreo para oponerse a la desaparición del Instituto Nacional del Emprendedor creado durante el sexenio panista. Don Manuel lamentó que se les cierre la puerta a quienes tienen la iniciativa de abrir un negocio, Esos apoyos que hoy se les niega a los emprendedores, dijo, se fueron a diferentes programas en los que se les regala dinero con un fin electorero. (EUQ 2)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



La sesión del programa Consejo Itinerante se celebró en el auditorio de la Asociación Ganadera de Ezequiel Montes.

## Celebran Consejo Itinerante del IEEQ en Ezequiel Montes

● El objetivo, acercar a la ciudadanía y a estudiantes a la democracia

**MARITZA NAVARRO**

—maritza.navarro@eluniversalqro.com.mx

Como parte del programa Consejo Itinerante del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se celebró la sesión de este organismo en el municipio de Ezequiel Montes, con presencia de estudiantes del Instituto Universitario del Centro de México (Educem).

Durante la sesión fueron aprobadas diversas modificaciones al manual de procedimientos de la rama administrativa, las cuales contribuyen al mejor funcionamiento de las direcciones ejecutivas de este organismo público, como parte de un análisis y mejora continua de la operación de las distintas áreas que conforman al IEEQ.

La sesión se celebró en el auditorio de la Asociación Ganadera de Ezequiel Montes, en donde estuvieron presentes el consejero general y representantes de los partidos.

Uno de los objetivos del programa Consejo Itinerante es "acercar a la ciudadanía y a estudiantes a la democracia, conociendo de forma directa el trabajo y operación del IEEQ" mediante una de sus principales actividades, la celebración de reuniones de consejo, en donde se generan todos los acuerdos para la operación del organismo electoral.

En ese marco, fueron presentados los informes de la Presidencia, la Secretaría Ejecutiva y

las Comisiones Permanentes y Transitoria del órgano superior de dirección correspondientes al cierre de mes.

Previo a la sesión, la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana organizó la actividad "La marcha de las amenazas", del programa Civismo Rodante (CIRO) en la Escuela Primaria *Julián Velázquez* del municipio de Ezequiel Montes, una actividad que se está realizando también de forma itinerante dentro de esquemas de educación cívica.

Posteriormente, el IEEQ realizó los Diálogos Juveniles en la Universidad Privada del Bajío, con el objetivo de promover la cultura democrática y la participación ciudadana.

Durante la sesión se contó con la participación del consejero presidente Gerardo Romero Altamirano; las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda; los consejeros Carlos Rubén Eguarte Mereles, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales; así como el secretario ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarázua, y las representaciones del PAN, PRI, PRD, MC, Morena y Querétaro Independiente. ●

**"[Uno de los objetivos es] acercar a la ciudadanía y a estudiantes a la democracia, conociendo el trabajo y operación del IEEQ"**

CONSEJO ITINERANTE

## ITINERANTE

**Sesiona IEEQ en  
Ezequiel Montes**

Como parte de la sesión realizada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en el municipio de Ezequiel Montes, el consejo general del órgano electoral aprobó diversas modificaciones al manual de procedimientos de la rama administrativa.

Con estos cambios se busca mejorar el funcionamiento de las Direcciones Ejecutivas del IEEQ; a su vez, en el marco de la sesión se presentaron los informes de la presidencia, la Secretaría Ejecutiva y las Comisiones Permanentes y Transitoria del órgano superior de dirección. / REDACCIÓN

# EN CONTRA DE DESAPARICIÓN DE ÓRGANOS ELECTORALES

En el marco de la sesión los representantes de partidos y consejeros se pronunciaron en contra de la iniciativa para desaparecer los OPLES

POR JAHAIRA LARA  
Noticias

Como parte del programa "Consejo Itinerante", se llevó a cabo la sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en el auditorio de la Asociación Ganadera Local del municipio de Ezequiel Montes.

En el marco de la sesión, representantes de partidos y consejeros se pronunciaron en contra de la reforma propuesta por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el Congreso para eliminar los Organismo Públicos Electorales Locales (Oples).

El representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Arreguín Baltazar, destacó que antes de que se considere la desaparición de estos organismos, debería pensarse en su fortalecimiento; al reiterar que la fuerza política que representa se manifiesta en contra de que se interpongan tintes de parcialidad que sería letal para la consolidación de la democracia.

Ante ello, el representante de Morena, Norman Fernando Pearl Juárez, consideró necesario concebir reforma de los institutos en un marco de austeridad sin olvidar los



LA SESIÓN se llevó a cabo en el auditorio de la Asociación Ganadera Local de Ezequiel Montes, como parte del programa 'Consejo Itinerante'.

beneficios que representan para las entidades; tema en el que los consejeros del IEEQ destacaron la necesidad de considerarse medidas que generen un ahorro en la operatividad de los institutos, sin necesidad de que estos se eliminen.

Cabe destacar que Gerardo Romero Altamirano, durante su participación en la mesa de análisis "Revocación de mandato, voto electrónico, voto digital y voto en el extranjero" de los Foros de

la Reforma del Estado y Electoral en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, señaló la importancia de incorporar tanta tecnología como sea posible a los procesos electorales en el país, sin menoscabo de la certeza e integridad de los mismos y que generarían algunos ahorros en los procesos.

En el marco de la sesión fueron presentados los informes de la Presidencia, la Secretaría Ejecutiva y las Comisiones Permanentes y Transitoria del órgano

superior de dirección; de manera previa la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana organizó la actividad 'La marcha de las amenazas' del programa Civismo Rodante (CIRO) en la Escuela Primaria Julián Velázquez.

Posteriormente, el IEEQ llevó a cabo los 'Diálogos Juveniles' en la Universidad Privada del Bajío, con el objetivo de promover la cultura democrática y la participación ciudadana.